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本报讯 （记者雷甫）2月
28日上午，市五届人大四次
会议举行第二次全体会议，
听取审议市人大常委会、市
中级人民法院、市人民检察
院工作报告。

本次大会的执行主席
是常书铭、王建忠、刘星、贡
琦、丁雪钦、冯晓雷、刘伟、
张鹏、杨文军、石勇、黄亚
平、李军、魏江峰、韩军。大
会主席团常务主席、执行主
席王根元主持会议。

任秀红、那志茂、王兵、
辛琰、段燕翔、赵成武、张英
杰、许利伟、张王杰、张拥
军、梁艳萍、李哲、王帮富、
赵宏钟、韩文让、岳志坚、牛
革平、张学东、王宁照、田桂
梅、原占斌、周东曙以及主
席 团 其 他 成 员 在 主 席 台
就座。

本次会议应出席代表
355 人，实出席 322 人，符合
法定人数。

市人大常委会主任王
建忠受市五届人大常委会
委托向大会报告工作。王
建忠指出，2023 年是全面
贯彻党的二十大精神的开
局之年。在市委的坚强领
导下，市人大常委会坚持
以习近平新时代中国特色
社会主义思想为指导，深入
学习贯彻党的二十大精神
和习近平总书记对山西工
作的重要讲话重要指示精
神，认真学习贯彻习近平法
治思想、习近平总书记关于
坚持和完善人民代表大会
制度的重要思想，坚持党的

领导、人民当家作主、依法治国有机统一，紧紧围绕市委
“156”战略举措，主动担当作为、依法履职尽责，为全市高质
量发展和现代化建设贡献了人大力量。全年共召开常委会
会议9次，主任会议16次，制定地方性法规3件、修订1件、
修正1件，备案审查规范性文件12件，听取审议专项工作报
告30个，开展执法检查、专题调研和代表集中视察26次，开
展专题询问 1次，作出决定决议 14项，办理代表议案 4件，
督办代表建议320件。 （下转第4版）
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本报讯 （记者冯静宁）2 月 28
日，市五届人大四次会议主席团举行
第二次会议。大会主席团常务主席常
书铭、王建忠、王根元、赵成武、张英
杰、许利伟、王双寿出席，大会主席团
常务主席辛琰主持。

会议应出席主席团成员48人，实
出席46人，出席人数符合法定人数。

会议表决通过了大会财经委员会
关于晋中市 2023 年国民经济和社会
发展计划执行情况与 2024 年国民经

济和社会发展计划（草案）的审查报
告、关于晋中市2023年全市和市本级
预算执行情况与 2024 年全市和市本
级预算（草案）的审查报告，印发全体
代表。

会议听取了关于《晋中市人民代
表大会议事规则（修订草案）》审议结
果的报告，表决通过了《晋中市人民代
表大会议事规则（修订草案）》修改稿，
印发全体代表。

会议表决通过了关于晋中市人民

政府工作报告的决议（草案）、关于晋
中市2023年国民经济和社会发展计划
执行情况与2024年国民经济和社会发
展计划的决议（草案）、关于晋中市
2023年全市和市本级预算执行情况与
2024年全市和市本级预算的决议（草
案）、关于市人大常委会工作报告的决
议（草案）、关于市中级人民法院工作
报告的决议（草案）、关于市人民检察
院工作报告的决议（草案），决定将以
上决议草案提请各代表团审议。

市五届人大四次会议主席团举行第二次会议

常书铭参加介休代表团审议。 本报记者 杨 洋 摄 刘星参加榆次代表团审议。 本报记者 谢 晋 摄

聚焦两会聚焦两会

本报讯 （记者张文彦）2
月28日下午，市政协五届三次
会议举行第二次全体会议。
大会执行主席任秀红、韩文
让、岳志坚、牛革平、张学东、
王宁照、田桂梅、张晓彤在主
席台前排就座。市委常委、常
务副市长丁雪钦，市委常委、
组 织 部 部 长 冯 晓 雷 应 邀 出
席。牛革平主持会议。

大会应出席委员 346 人，
实际到会委员 310 人，符合规
定人数。

会上，王轩、安运鸿、岳
丽、岳俊青、郭华萍、王仲豪、
田文杰、李兴、刘兴春、梁静
瑛、高红宾、梁宏、程子昂、岳
淼、焦耀中 15 名市政协委员，
代表市各民主党派、工商联、
有关县政协或本人，分别就推
动文旅产业提质升级、推动传
统产业改造升级、深化市校协
同创新发展、推进农村三产融
合、助推“双融双创”、煤焦行
业转型升级、推进太原晋中一
体化发展、培育甲醇汽车优势
产业、多元化精准招商、医疗
器械产业发展、推动黄河流域
生态保护和高质量发展、加快
能源产业绿色转型、促进非营
利农业社会化服务组织发展、
提振民营企业发展信心、聚焦

“ 适 老 ”改 造 等 内 容 进 行 了
发言。

市政协五届三次会议按
照“质量第一、党派优先、统筹
兼顾”的原则，从征集到的 121
篇大会发言材料中，遴选出 15
篇作为大会口头发言、39篇作
为大会书面发言。各民主党
派、各界别和政协委员立足晋

中实际，紧扣全面落实市委“156”战略举措，围绕产业转型、
“双融双创”、项目建设、民营经济发展、生态环保、社会民生
和城市建设等，提出了很好的意见和建议，充分体现了各级
政协组织、各参加单位和广大政协委员认真履职尽责的责
任感和使命感，彰显了人民政协联系广泛、人才荟萃、智力
密集的优势，展现了政协委员积极助力高质量发展的良好
精神风貌。

（下转第4版）
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本报讯 （记者智慧萍）2 月 28 日
下午，市人大代表、市委书记常书铭
来到介休代表团，与代表们一同审议
政府工作报告、市人大常委会工作报
告、市中级人民法院和市人民检察院
工作报告。他强调，要坚持以习近平
新时代中国特色社会主义思想为指
导，深入学习贯彻习近平总书记对山
西工作的重要讲话重要指示精神，按
照省委、省政府和市委、市政府部署要
求，增强攻坚克难的能力和本领，以勇
于解决历史遗留问题的魄力和敢于动
真碰硬的勇气，化优势为胜势、变潜力
为实力，着力推动高质量发展、不断深
化全方位转型，为我市在全省推动高
质量发展中奋勇争先作出介休贡献。
市委常委、秘书长刘伟，市委常委、副
市长张鹏参加。

会场气氛热烈，代表们踊跃发
言。任光耀、屈平、王风斌、温锦滨、路
杨、张岩峰等代表紧扣政府工作报告，
结合履职实际谈认识体会、谈发展愿
景、谈思路举措，围绕推进转型发展、
产业创新、城校融合、招商引资、营商
环境、乡村振兴、基层治理等方面提出
意见建议。

常书铭仔细听、认真记，逐一回
应。他说，各位代表精神面貌好、政治
素质高、思维眼界宽，所提出的意见建
议有思考、有深度、有高度，结合实际
紧、务实举措强，充分体现了围绕中
心、服务大局的高度自觉和积极担当、
勇于作为的为民情怀。相关部门要认
真逐条梳理，拿出切实可行的工作举
措，确保见到实实在在的工作成效。

常书铭指出，政府工作报告以

习近平新时代中国特色社会主义思想
为指导，全面贯彻党的二十大精神和
习近平总书记对山西工作的重要讲话
重要指示精神，全面贯彻中央及省委决
策部署，认真落实市委五届七次全会暨
市委经济工作会议部署要求，总结成绩
实事求是、亮点纷呈，分析问题清醒深
刻、客观中肯，部署工作思路清晰、切实
可行，是我市实施“156”战略举措的施
工图和任务书，是一个聚人心、提信心、
明方向的好报告。常书铭表示，完全赞
同市人大常委会和市法检两院工作报
告。他说，三个报告立意高远、求真务
实，是深得人民拥护的好报告。

常书铭指出，回顾过去一年的工

作，我市扎实推进主题教育，坚定捍卫
“两个确立”、坚决做到“两个维护”；大
力实施“156”战略举措，推动全市经济
实现质的有效提升和量的合理增长；
矢志不渝推动转型发展，吉利、安泰、
尚太成为省级“链主”企业，“甲醇汽车
甲天下”成为山西制造业的鲜明标识，
加快培育“百千万”亿转型项目和“十
百千”工业企业“双矩阵”；带头推动文
旅融合发展，做好“文旅+”产业文章，
打造以平遥为轴心的晋商文化圈百公
里百科全书“双百”工程，全国首家数
字文商旅网络影视基地挂牌，华北首
家短视频创作基地晋中数字文化产业
园签约； （下转第2版）

常书铭参加市五届人大四次会议介休代表团审议时强调

化优势为胜势 变潜力为实力
在全市推动高质量发展大局中谋在实干在前

本报讯 （记者刘吟）2月27日下
午和 28 日下午，市人大代表、市委副
书记、市长刘星分别来到榆次代表团、
灵石代表团，与代表们一同审议政府
工作报告。他强调，要深入学习贯彻
习近平总书记对山西工作的重要讲话
重要指示精神，按照省委、省政府决策
部署和市委、市政府工作要求，聚焦晋
中发展大局，围绕“156”战略举措，担
好使命、扛起大梁、奋勇争先，推动工
作不断取得新突破，为全市高质量发
展和现代化建设作出更大贡献。市人
大常委会副主任、榆次区委书记张英
杰主持榆次代表团审议。

审议中，代表们围绕政府工作报
告踊跃发言、积极建言，一致赞同政府
工作报告，围绕推动区域高质量发展、
特优农业发展、大学生创新创业、民营
经济发展、产业转型升级、发挥青年担
当、农村养老服务等方面提出了意见
建议。刘星边听边记，感谢大家对政
府工作的支持，表示将认真梳理、充分
吸纳，进一步修改完善好政府工作报
告，把政府工作做得更好。

在榆次代表团，刘星强调，过去一
年，榆次区经济社会发展取得了新的
明显成效。要坚决扛起首位担当，在
全市推动高质量发展中奋勇争先。刘
星希望，榆次区要在构建现代化产业
体系上取得更大突破。一产注重精深
加工，紧扣现代都市农业这个方向，大
力发展效益型农业，走出具有榆次特
色的农特产品精深加工发展之路。二
产注重培优培新，深化和晋中开发区
合作互补、错位发展，用好产业链专业
镇平台，培优培新一批优势工业企业，

做大龙头企业、培育百亿企业。三产
注重数字经济，下大力加快项目落地
建设，以三产发展吸引更多年轻人来
晋中干事创业。要在实施“双融双创”
上取得更大突破。强化“发展是第一
要务，人才是第一资源，创新是第一动
力”理念，把企业家的主动性、能动性
充分挖掘出来，落实好大学生落户、住
房、就业等政策，吸引更多人才要素、
科技要素为晋中发展赋能。要在加快
农商文旅体融合上取得更大突破。放
大奥莱效应，包装以奥莱为中心向外
辐射的多类旅游业态，建设山西中部
城市群的商业聚集地，打造省城及周
边城市休闲度假“后花园”“购物圈”

“运动场”。提质文旅资源，充分利用
晋中国家级文化生态保护区、国家全
域旅游示范区、国家公共文化服务体
系示范区三块“国字号”招牌，优化体
制机制，加强宣传推广，做好精品策
划，推动景区景点提档升级。拓展消
费场景，打造独具榆次特色的古村落
田园风光片区，形成省城及周边城市
居民休闲康养的“首选地”。

在灵石代表团，刘星强调，去年以
来，灵石县经济社会各项工作均取得
了新的突破。要继续发挥比较优势、
狠抓工作落实推进，在全市推动高质
量发展、深化全方位转型中发挥更大
作用。 （下转第2版）

刘星参加市五届人大四次会议榆次灵石代表团审议时强调

担好使命 扛起大梁 奋勇争先
为全市高质量发展和现代化建设作出更大贡献

●全市粮食总产超过30亿斤，

平均亩产810斤，总产、单产均创历
史新高，寿阳景尚示范区玉米单产

达2540斤、全省最高。

数读两会数读两会

●继太谷之后，寿阳又获批创
建国家级农业现代化示范区，数量

全省最多。

●梯次培育省、市、县三级专业

镇，全市省级专业镇达到4个、全省

最多。

●晋中开发区工业互联网转型

促进中心成为全省首批三个区域性
省级中心之一。

●规上工业企业总数达到 1154
户、全省最多。

●11户企业上榜全国能源企

业500强，17户企业上榜全省民企

百强，均为全省最多。

●全市煤炭产量达到1.28亿吨、

创历史最高。

●晋中入选首批省级青年发展型
城市试点市。

●市城区 PM2.5浓度同比改善率

排全省第1位。

本报讯 （记者郝宇佳 闫晓媛
郭娟）2月28日晚，市政协主席任秀红
参加市政协五届三次会议各民主党派、
教育、体育、社会福利等界别小组讨论，
听取委员们对政府工作报告和政府工
作的意见建议。市政协副主席韩文让、
岳志坚，市政协秘书长张晓彤参加。

政协委员们以高度的政治责任感
和饱满的履职热情，踊跃发言，各抒己

见，现场气氛热烈。讨论中，政协委员
们结合自身工作实际和履职实践，围
绕市校协同创新发展、加快建设教育
强市、进一步吸引高校毕业生来我市
就业创业等积极建言献策。

任秀红在认真听取大家发言后指
出，高校是科技第一生产力、人才第一
资源、创新第一动力的重要结合点。政
府工作报告中把实施“双融双创”、加快

市校协同创新发展作为重要工作进行
部署。一直以来，市政协高度关注我市
校地协同创新发展，通过调研协商、提
案、反映社情民意信息等方式积极建言
献策、献计助力。 （下转第2版）

任秀红在参加市政协五届三次会议各民主党派、教育、体育、社会福利等界别小组讨论时强调

不断丰富校地融合内涵 推动市校协同创新发展


